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With 2 million inhabitants, the conurbation around Glasgow is the largest and economically most important metropolis in 
Scotland and one of the largest regional metropolis in the United Kingdom. With more than 600 000 inhabitants, the 
core city of Glasgow is the economic centre of the conurbation. The development of Glasgow in the last decades represents in 
many respects a model for the fall and revitalisation of an industrially characterised city in Western Europe. The industrial 
development - focusing on shipbuilding and heavy machinery construction – reached a point of change earlier than in other 
places and the city fell into a permanent crisis. Only two decades ago, Glasgow was regarded as being the most striking 
example of metropolitan decline in the United Kingdom. In modern times, the city has broken radically with its industrial past. 
Glasgow presents itself as being one of the first post-industrial cities of Europe. Glasgow is now regarded as being an example 
for successful city marketing, which other cities are attempting to copy. The preconditions for the now visible revitalisation of the 
cities were essentially created as early as in the middle of the seventies. As early as in those days, a connection between 
economic growth and metropolitan revitalisation was emphasised and a change in the city development policies was initiated. 
City revitalisation has since been regarded as being a precondition for the revitalisation of the economic basis. Two decades 
after the change in the city policies, this article takes stock of the efforts of revitalisation and provides an outlook over the current 
problematic fields and tendencies within city development. 
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Glasgow --- Autrefois prototype de la ville industrielle, demain métropole postindustrielle ? 
 
Avec près de 2 millions d’habitants, l’agglomération de Glasgow est la ville la plus peuplée et le principal centre économique en 
Ecosse et l’une des plus grandes capitales régionales du Royaume-Uni. La ville de Glasgow, qui a plus que 600.000 habitants, 
constitue le centre de l’agglomération. L’évolution de Glasgow durant les dernières décennies représente sur de nombreux 
points un modèle pour le déclin et la revitalisation d’une ville industrielle en Europe de l’Ouest. Le développement industriel, 
principalement axé sur la construction navale et la mécanique lourde, y a été interrompu beaucoup plus tôt que d’autres villes et 
la cité a été plongée dans une crise durable. Il y a à peine 20 ans, Glasgow était considérée comme l’exemple le plus probant 
de déclin des villes au Royaume-Uni. Aujourd’hui, la ville a rompu sans esprit de retour avec son passé industriel et Glasgow 
est devenue l’une des premières villes postindustrielles d’Europe. Glasgow est considérée de nos jours comme un exemple de 
réussite de refonte et beaucoup d’autres villes cherchent à la suivre dans cette voie. Les conditions de la revitalisation de la cité 
telle qu’elle se manifeste de nos jours, ont été jetées pour l’essentiel au milieu des années soixante-dix. A cette époque déjà, on 
a très bien perçu le rapport entre le renouveau économique et la revitalisation urbaine et la politique de développement urbain a 
été modifiée dans ce sens. On considère depuis que le renouveau urbain est la condition de renouvellement de la base 
économique. L’auteur dresse un bilan de la politique de renouveau vingt après le changement d’orientation, dégage les grands 
problèmes et les perspectives de cette évolution urbaine. 


